
De : Duchenne Véronique <Veronique.Duchenne@minsoc.fed.be>  
Envoyé : mercredi 4 novembre 2020 14:50 
À : Corinne Lassoie - Eva ASBL <eva-bap@live.be> <Corinne Lassoie - Eva ASBL <eva-bap@live.be> 
Cc : gisèle marlière <Gisele.Marliere@solidaris.be>; Magritte Olivier <Olivier.Magritte@minsoc.fed.be> 
Objet : TR: Fonds européens 
 
Bonjour Madame Lassoie,  
 
Nous sommes ravis d’apprendre que des préoccupations fortes existent en région wallonne sur ce 
dossier. Il est fondamental que les Fonds structurels accompagnent une transition institutionnelle de 
manière à ce que, au plus vite, le choix du lieu de vie qui réponde à ses attentes soit une réalité pour 
chaque personne . 
 
Lors de la dernière plateforme avec les conseils d’avis, il a été demandé au BDF de fournir une vue de la 
situation et de préparer 
une interpellation politique vers les régions. L’échange avec les représentants de la Commission 
européenne a  permis d’apporter un éclairage important sur une série d’aspects.  
 
Un courrier aux Ministres responsables des Fonds structurels est en préparation.  Le Ministre fédéral au 
Plan de Relance, Monsieur Dermine, sera aussi interpellé. Pour la région wallonne, c’est donc le Conseil 
de Stratégie et de Prospective qui soutiendra ce courrier. Ce seront aussi les conseils d’avis régionaux qui 
devront obtenir d’être présents aux Comités de pilotage et de suivi des fonds. 
 
Met vriendelijke groet,  
Cordialement,  
Véronique Duchenne  

___________________________ 
 
De : Corinne Lassoie - Eva ASBL <eva-bap@live.be>  
Envoyé : mardi 3 novembre 2020 16:16 
À : Duchenne Véronique <Veronique.Duchenne@minsoc.fed.be> 
Objet : Fonds européens 
 

Bonjour Madame Duchenne, 
 
Des associations de la BH de l'AViQ sont revenues vers moi récemment à propos des fonds 
européens. Je suis ravie de ce rebond et enfin prise de conscience de l'opportunité qui nous est 
offerte pour cette nouvelle Programmation après y avoir tant travaillé. 
 
J'ai recontacté Monsieur Godard qui m'a fait part de sa présentation pour le BDF, j'imagine que 
c'est de cette présentation que sont venues les nouvelles interrogations. 
 
Le plus important reste qu'il faut agir maintenant car si les priorités sont déterminées, le 
contenu de la Programmation peut encore être orienté, une partie des fonds FSE pourraient 
être utilisés pour soutenir une stratégie de désinstitutionalisation selon la CDPH comme 
Monsieur Godard a dû le rappeler. 
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Mais pas seulement le FSE, le FEDER reste complémentaire, je vous invite à écouter 
l'intervention de Monsieur Rasmussen du FEDER dans cet atelier (à 29' et à 50') en 2015 et à 
revoir ce qui a été fait dans d'autres pays dans la présentation PowerPoint de 2016 en pièce 
jointe.   
 
J'ai participé activement à la campagne du Réseau européen pour la Vie Autonome ENIL « les 
fonds européens pour nos droits », une occasion de rencontres et de témoignage auprès de la 
Commission et j'ai donc aussi recontacté la DG Regio mais la personne en charge de la Wallonie 
n'entrera en fonction que le 16 novembre prochain. 
 
Je ne sais pas quelles actions vous comptez mener mais je tenais à vous faire part de ces 
informations car il est important de réunir toutes les forces et agir de façon concrète. 
Je vous propose donc aussi notre Mémorandum Article 19 CDPH dans lequel nous avons repris 
les bonnes définitions des mots Institutions et Vie autonome ainsi qu'une liste des actions à 
mettre en œuvre dans une vision générale, ce document étant signé par 28 associations et 
académiciens. 
Il peut être complété par exemple par l'enquête sur le BAP réalisée en 2014 à la demande de 
Madame Tillieux. L'introduction qui est aussi la conclusion est très claire sur les besoins pour le 
« domicile » et peut être complétée par le projet de résolution sur la mise en œuvre de l'article 
19 pour « l'hébergement » en tant qu'initiatives wallonnes pour répondre à la demande des 
Experts de l'ONU. 
Le tout pouvant être accompagné de bons exemples de services déjà existants. 
 
Mon analyse vous paraîtra peut-être simpliste au regard des rapports que vous avez déjà 
adressés aux politiques mais j'ai toujours entrevu la Programmation 2021- 2027 des fonds 
européens comme une opportunité d'amener nos décideurs à définir et amorcer une stratégie 
de changement tellement attendue ! 
 
Bien à vous, 
Corinne Lassoie 

 

https://www.youtube.com/watch?v=69poe4e3AV0

